



**Mikhaïl Kalachnikov**

**Décédé le 23 décembre 2013**

Mikhaïl Kalachnikov est né le 10 novembre 1919 en Russie et est mort le 23 décembre 2013 dans le même pays. Il était un ingénieur et lieutenant-général, inventeur du tristement célèbre fusil de type AK-47. Il était le 17<sup>e</sup> d'une fratrie de 19 enfants, dont seulement huit ont survécu. En 1925, alors qu'il n'est âgé que de 6 ans, il contracte une forte fièvre et échappe de peu à la mort. En 1938, à l'âge de 19 ans, il fait son service militaire et suit une formation dans une école de conducteurs de chars d'assaut et démontre son intérêt face aux armes en général. Devant cette aptitude, son supérieur l'envoie suivre un cours de mécanique spécialisée dans la construction de chars d'assaut. Lors de cette formation, il est blessé grièvement pendant la guerre en 1941 lors de l'opération destinée à stopper la percée allemande vers Moscou. Il fait un long séjour à l'hôpital et durant sa convalescence, il se met à dessiner des modèles de pistolets car il avait été frappé par la supériorité technique de l'équipement des soldats de l'armée allemande. Il a l'idée de créer un fusil d'assaut petit, fiable et rapide. Ses supérieurs le soutiennent et le poussent à perfectionner son fusil-mitrailleur qui finalement sera retenu par le gouvernement pour être produit à partir de 1947. Ce fusil est nommé Avtomat Kalachnikova 1947, le célèbre AK-47 (communément appelé « Kalachnikov »). Sa simplicité, sa légèreté et sa rusticité en font un succès mondial, qui aurait été produit à plus de cent millions d'unités, copies comprises. Cependant, la propriété intellectuelle étant collective en Russie, le succès de l'invention n'a pas contribué à rendre riche son inventeur, qui en a gardé des revenus modestes. Au total, il a créé à peu près 150 armes diverses. Il est, selon sa biographie l'homme le plus décoré de la Russie. Il meurt d'une ulcère gastro-duodéal.